

**市長タウンミーティング**  
～あなたの“ちょっと気になる”を市長に聞いてみよう～

日時：令和7年11月22日（土）10時00分～

場所：内間木公民館 会議室

参加者：22人

意見交換のまとめ（概要）

参加者からの意見	市長等からの回答
<p>【参加者】</p> <ul style="list-style-type: none"><li>特に254バイパスができたことで地形が変わったことによる道路冠水等の水害や内水被害対策として、朝霞水門近くに内水排水用の調整池を設けたらどうか。</li><li>また、にぎわいを創出するために、調節池に秋ヶ瀬運動場のようなグランドをつくったらどうか。</li></ul>	<p>【市長】</p> <p>254バイパスができるることにより、地域の皆さんに不利益がないように、埼玉県に伝えるとともに、今後もそういったことがないよう、しっかり連携を図りながら、進めてまいります。</p> <p>また、内間木公園の拡張整備の計画に合わせて、朝霞水門一帯にもにぎわいがもたらせるよう、市民の皆さまの声をしっかりと聞きながら、まとめてまいります。</p> <p>【副市長】</p> <p>内水被害の軽減については、上下水道部が検討を進めていくので、今後皆さんにお示ししていきます。</p> <p>朝霞水門、朝霞調節池は景観資産であることから、そのような資源を活用しながらにぎわいの創出をしていきます。</p>
<p>【参加者】</p> <ul style="list-style-type: none"><li>地震対策について、9月号の広報あさかに特集記事があったが、一般的なことしか掲載されていない。防災啓発冊子に在宅避難についてもっとPRしてほしい。</li><li>また、避難者カードを年1回広報あさかに保存版みたいな形で掲載し、それを切り離せるようにしてほしい。</li></ul>	<p>【市長】</p> <p>在宅避難のPR不足についてはおっしゃるとおりである。今後検討し、次に向けて考えてまいります。</p>
<p>【参加者】</p> <ul style="list-style-type: none"><li>わくわく号について、1日8便のわくわく号が運行されているが、便数を増やすこ</li></ul>	<p>【市長】</p> <p>今後何ができるか、どのようにしてできるかということは検討してまいります。</p>

とは契約上難しいとは思うが、せめて利便性のいい時間帯に運行していただきたい。	
<p><b>【参加者】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・朝霞駅周辺に比べて朝霞台駅はごみごみしている。朝霞台駅ビル計画が上がっているが、東武鉄道と行政が連携してよりよいまちにしてほしい。</li> <li>・朝霞台駅周辺のゴミのポイ捨てや酒盛りをしている人が多い。</li> <li>・ベビーカーを押して歩いていると、電柱の多さ、道の狭さ、段差などが気になる。電柱の地中化の検討をしていただきたい。</li> </ul>	<p><b>【市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・東武鉄道と朝霞台駅とその周辺のまちづくりについて包括的な協定を結び進めいくところであるが、皆さまの声を聞きながらともに進めてまいります。</li> <li>・にんじん広場周辺の治安が悪いという声をいただいているので、朝霞警察署にパトロールの強化を要望しております。</li> <li>・電柱の地中化、歩道の整備、段差の解消については、優先順位をつけて進めていき、ウォーカブル推進都市として取り組んでまいります。</li> </ul> <p><b>【副市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・地区ごとに優先順位を決めて、道路整備を進めてまいります。</li> <li>・交通安全対策の強化も合わせて取り組んでまいります。</li> </ul>
<p><b>【参加者】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・市街化調整区域の扱いや今後の考え方や課題について、市の考えを聞きたい。</li> </ul>	<p><b>【市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・市街化調整区域を市街化区域にすること難しいが、産廃業者等による生活環境に支障をきたしているということがあれば、市にお問い合わせいただければと思います。</li> </ul> <p><b>【副市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・土地の利活用については限られているが、地域の皆さんと長期的に取り組んでまいります。</li> </ul>
<p><b>【参加者】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・選挙の投票率向上について、投票済証のデザインの変更や割引などの特典を考えてほしい。</li> <li>・路上喫煙と合わせて、公園のベンチの下のポイ捨てをなくす取組を検討してほしい。</li> </ul>	<p><b>【市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・投票済証について工夫している自治体もあるので、検討してまいります。</li> <li>・公園のポイ捨てについて、ポイ捨て抑制の実証実験を行っている自治体があるので、実験結果を調査し検討してまいります。</li> </ul>

	<p><b>【副市長】</b></p> <p>路上喫煙の問題には、分煙として喫煙所を設けたらどうかといった意見や喫煙所はいらないといった意見もあり、なかなか難しいと考えています。</p> <p>公園については、特に大規模の公園や体育施設については、喫煙所を設ける動きが広まっていることから朝霞市でも今後実証実験を行っていきたいと考えています。</p>
<p><b>【参加者】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・学校給食について、あのメニューと中身で児童に必要なエネルギーと栄養が確保されているのか。今後拡充は考えているか。</li> <li>・通学路について、雨の時は、畑から土砂が流れてきて、子ども達の通学が大変である。側溝清掃をやっても意味がないと思うので、畑からの土砂の流出を食い止める対策はないのか。</li> </ul>	<p><b>【市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・栄養士が栄養素やバランスを計算して作られているので、栄養はきちんと確保されています。</li> <li>・畑所有者の方も、土砂の流出防止のため対策をとっていると思うので、ご理解をいただければと思います。またこのような声があつたら届けていきます。</li> </ul>
<p><b>【参加者】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・景観が悪くなっている。</li> <li>・254バイパスによる影響で水が流れきている。市も一番大変なときに現状を把握してもらいたい。</li> <li>・穴だらけの道路、ひび割れしている道路が非常に多い。根本的な対策をしてほしい。(複数の方から同様の意見あり)</li> <li>・カーブミラーのない交差点に木が邪魔していて危険があるので、木を伐採してもらえないか。</li> </ul>	<p><b>【市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・個別具体的な場所については、後ほど確認して直します。また、それ以外の根本的な道路の補修については、優先順位をつけて、しっかりやらせていただきます。</li> </ul>
<p><b>【参加者】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・物価対策として、水道料金を2シーズン程度の減額ができないか。</li> <li>・市民から出た意見や課題がどう解決されたかSNSで発信したらどうか。朝霞市はSNSの使い方が中途半端であり、遅れている感じがする。</li> </ul>	<p><b>【市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・物価対策については、これから国から情報が来るので、それを踏まえ検討してまいります。何が市民の皆さんにとって効果的か考えていきながら検討してまいります。</li> <li>・SNSのあり方について検討してまいります。</li> </ul>

<p><b>【参加者】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・子育て支援のボランティアが増えない。市として高齢者をうまく活用できる対策はないか。例えばボランティア活動をした場合、ポイントを付与し、そのポイントを保育園や小学校の備品の購入に充てるものに使用するなど。</li> </ul>	<p><b>【市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・高齢者の皆さまの経験や実績を市に還元する取組は、市としてもしっかりやってまいります。</li> </ul>
<p><b>【参加者】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・朝霞市の箱物について、市の施設を複合化していく考えは。内間木公民館に内間木支所を移転して合理化したらどうか。空いた建物は福祉や児童のための建物にしたらどうか。</li> </ul>	<p><b>【市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・施設の老朽化も市の課題でもあります。いただいたご意見はしっかり受け止めて、まちづくりに活かしてまいります。</li> </ul>
<p><b>【参加者】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・にんじんのPRについて、にんじんのイベントやにんじんの日、にんじんだけで作った給食など、朝霞と言えばにんじんとイメージをつけられるものを一緒に考えていきたいと思う。</li> </ul>	<p><b>【市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・朝霞のイメージを高めていくことは、今後シティプロモーションといったところで努力していきたいと考えています。</li> </ul>

### ○追加意見

<p><b>【参加者】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・内間木をウォーカブルにするために、新河岸川の草刈りをマメにしてほしい。</li> </ul>	<p><b>【市長】</b></p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・埼玉県と協力しながら、新河岸川の草刈りを行ってまいります。</li> </ul>
------------------------------------------------------------------------------------------------------------	-----------------------------------------------------------------------------------------------------

